

VIE POPULAIRE

DU VÉNÉRABLE SERVITEUR DE DIEU

Louis-Marie GRIGNON DE MONTFORT

FONDATEUR

Dés Pères de la Compagnie de Marie, des Sœurs de la Sagesse
et des Frères du Saint-Esprit

PAR

Le R. P. FONTENEAU

DE LA COMPAGNIE DE MARIE



NANTES

IMPRIMERIE BOURGEOIS

Rue Saint-Clément, 57.

—
1885

APPROBATION

DE M^{GR} L'ÉVÊQUE DE LUÇON

Nous approuvons avec une satisfaction particulière et recommandons à la piété des fidèles la **Vie populaire du Vénérable Père de Montfort**.

Que Dieu, qui est admirable dans ses Saints, daigne, en bénissant cet *ouvrage*, développer la dévotion à notre infatigable apôtre, provoquer la générosité chrétienne en faveur de l'église nouvelle qui doit renfermer son glorieux tombeau et hâter le jour si désiré où il nous sera permis de rendre au Père de Montfort un culte public et solennel.

Luçon, le 23 Janvier 1885.

CLOV. J^h, Evêque de Luçon.

HOTELLERIE

AU LECTEUR

AVIS IMPORTANT



Bien que le nom du V. Père de Montfort soit répété souvent, avec confiance et amour, dans tout l'Ouest de la France, et qu'il ait même retenti beaucoup plus loin, il est certain que les diverses circonstances de sa vie édifiante ne sont point encore assez connues. C'est dans le désir de les mieux faire connaître que nous livrons au public une *Vie populaire et abrégée du saint Missionnaire*.

Nous avons sans doute pour unique but la gloire de Dieu, l'honneur de son pieux serviteur et l'édification des fidèles ; mais nous voudrions atteindre ce but de deux manières : premièrement, en exposant aux regards des lecteurs l'édifiant spectacle des vertus de Montfort ; secondement, en employant à une œuvre importante qui ne lui est pas étrangère le produit que l'on peut tirer de la vente de ce petit livre.

Tout le monde sait que la grande affaire de la

Béatification du Vén. serviteur de Dieu semble toucher à sa fin. La question de ses écrits et celle de ses vertus ont été jugées, à Rome, d'une manière favorable. On s'occupe aujourd'hui de la question de ses miracles qui paraît bien avancée. Le Souverain Pontife Léon XIII porte le plus grand intérêt à cette cause, comme il l'a répété plusieurs fois. Nous avons donc tout lieu d'espérer que le Vén. Père de Montfort sera bientôt proclamé Bienheureux.

En attendant ce jour tant désiré, il est urgent de construire, à Saint-Laurent-sur-Sèvre, une église plus digne de renfermer le tombeau du grand serviteur de Dieu. Qui n'a pas gémi, en voyant la pauvreté de ce tombeau lui-même, qu'il faudra aussi remplacer nécessairement par un monument plus convenable ?

La vicille église si étroite, si sombre, si peu solide, et ne possédant qu'un petit nombre d'autels, serait loin de suffire aux pèlerinages et aux grandes manifestations religieuses que l'on peut prévoir pour l'avenir. Il faut donc une église nouvelle plus digne d'abriter les cendres vénérées de Montfort, et plus capable de recevoir les foules pieuses qui viendront prier auprès de son tombeau.

Le livre que nous offrons au public, et que chacun voudra avoir entre les mains, sera vendu au profit de cette œuvre ; qui intéresse d'une façon par-

ticulière, non-seulement la paroisse de Saint-Laurent et le diocèse de Luçon, mais encore tous les diocèses où le zélé et saint missionnaire a répandu la semence de la divine parole, et tous ceux où ses enfants spirituels ont passé, en faisant le bien.

La publication de ces pages édifiantes ne procurera pas sans doute par elle-même d'abondantes ressources à l'œuvre en question ; mais elle excitera, nous l'espérons, la générosité d'un grand nombre de personnes qui pourront offrir une somme bien plus considérable que le prix d'un mince volume. Il en est qui trouveront ainsi l'occasion de payer à Montfort une dette de reconnaissance pour un bienfait reçu ; il en est d'autres qui feront leur offrande au serviteur de Dieu, afin d'obtenir, par son intercession, les faveurs spirituelles ou temporelles dont ils peuvent avoir besoin. L'aumône vaut souvent mieux que la prière.

Nous faisons appel à la bienveillance de MM. les Ecclésiastiques et de toutes les personnes pieuses, pour favoriser, à leur manière et selon leur pouvoir, une œuvre si importante pour la gloire de Dieu et l'honneur de son serviteur fidèle.

Toutes les offrandes ou souscriptions volontaires devront être adressées directement à **Monsieur le Curé de Saint-Laurent-sur-Sèvre** (Vendée).

La *Vie populaire du Vén. de Montfort* se vend également à Saint-Laurent-sur-Sèvre, chez l'Auteur et chez M. L.-J. BITON, libraire, seul dépositaire.

PRIX DU VOLUME :

BROCHÉ, 1 FR. — PAR LA POSTE, 1 FR 25.

Reliure riche, imitation toile, 4 fr. 25. — Par la Poste, 4 fr. 50.

Une remise de 15 c. est faite *uniquement* pour des distributions de prix.

VIE POPULAIRE

du Vénérable Serviteur de Dieu

Louis-Marie GRIGNON DE MONTFORT

CHAPITRE PREMIER

Depuis la naissance de Louis-Marie Grignon de Montfort jusqu'à l'époque de sa promotion au Sacerdoce (1673-1700).

Louis-Marie Grignon de Montfort est né, le 31 janvier 1673, dans la ville de Montfort-la-Cane ou Montfort-sur-Meu, appartenant alors au diocèse de Saint-Malo, et faisant aujourd'hui partie de celui de Rennes. Son père était Jean-Baptiste Grignon, sieur de la Bacheleraie, avocat au bailliage de Montfort, et sa mère Jeanne Robert, fille de noble homme Jean Robert, sieur de Launay, échevin de la ville de Rennes. Louis était l'aîné d'une famille qui comptait neuf enfants, trois garçons et six filles. Au nom de Louis qu'il avait reçu au baptême il ajouta celui de Marie, quand on lui administra le sacrement de Confirmation. Plus tard il quitta son nom